

## Programa Aire Limpio

Ante la evidencia del progresivo deterioro de la calidad del aire en las ciudades de Bolivia a causa de las emisiones de gases del parque vehicular y los correspondientes efectos negativos en la salud de la población, el Proyecto AIRE LIMPIO empezó a operar en 2003 gracias al financiamiento de la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE), y la ejecución de Swisscontact.

Su objetivo principal es la protección de la salud de la población boliviana y del medio ambiente contra los efectos de la contaminación del aire proveniente del parque automotor, a través de la sensibilización y educación de la población, el fortalecimiento de las instituciones que contribuyen a la Gestión de la Calidad del Aire, la puesta a disposición de herramientas clave para la investigación y el desarrollo de medidas concretas para el control y la reducción de la contaminación.

Para ello trabaja a través de:

### Sensibilización y educación ciudadanas

- Campañas de sensibilización a sectores clave
- Procesos de implementación de módulos prácticos de educación ambiental
- Campañas de educación vial

### Comunicación

- Espacios y medios de información y comunicación que promuevan la conciencia pública sobre contaminación del aire y sus consecuencias en la calidad de vida.
- Movilización ciudadana para demandar y cumplir con los deberes y derechos sobre la calidad del aire y su control.
- Alianzas estratégicas con los medios de difusión masiva para la educación y la información ciudadanas sobre la temática.
- Incidencia política y social por el derecho a un aire limpio.

### Ciencia y Tecnología

- Apoyo a la implementación de Redes de Monitoreo de la Calidad del Aire.
- Apoyo a la realización de estudios epidemiológicos.
- Apoyo a la realización de estudios sobre emisiones vehiculares en altura.
- Apoyo al control de calidad de las conversiones vehiculares a gas natural.
- Apoyo a la implementación de los Planes Maestros de Transporte.

### Fortalecimiento institucional

- Apoyo a la elaboración, difusión e implementación de Planes Estratégicos de Gestión de la Calidad del Aire.
- Capacitación y actualización de personal técnico en la materia.
- Apoyo a la complementación de infraestructura técnica.

El proyecto colabora en la gestión de la calidad del aire con instancias gubernamentales, municipales, académicas y de la sociedad civil de las ciudades de La Paz, El Alto, Santa Cruz y Cochabamba. También se apoyan iniciativas concretas de otros municipios fuera del eje troncal.

Mayor información en: [www.swisscontact.bo](http://www.swisscontact.bo)